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Ziele des VfB-Landtagsfanclub erreicht – Mein Abschlussbericht 

 

 

Liebe Kolleginnen und Kollegen 

 

Covid-19 ändert unser sportliches und gesellschaftliches Leben. 

Da ich zur Risikogruppe gehöre und meine Frau und ich unsere 88jährige demenzkranke Mutter 

pflegen, ziehe ich mich aus dem Fanclub zurück. 

 

Ich schreibe ein paar Zeilen aus meiner Sicht zum Abschluss (mit einigen Bildern). 

 

Die Arbeit wurde von mir ehrenamtlich gemacht. 

 

Nach der Satzung stehen Nachwahlen an. Den Termin für eine Mitgliederversammlung muss 

der Vorstand festlegen. Aus meiner Sicht nach den Landtagswahlen, denn es werden zwei 

Vorstandsmitglieder aus dem Landtag ausscheiden und bei einem dritten Kollegen ist es noch 

offen. Weitere aktive MdL im Landtagsfanclub scheiden ebenfalls, wie mir mitgeteilt wurde, aus. 

 

Die angestoßenen Projekte sind bis zur Landtagswahl gesichert. Hier ein kleiner Rückblick: 

 

Gründung 

Der Fanclub wurde am 30.04.2015 im Haus der Fa. Kärcher in Winnenden gegründet. 

 

Jahresabschluss und Zusammentreffen 

Jeweils einmal pro Hin- und Rückrunde trafen sich die Mitglieder zu einem Treffen im VfB.-

Clubzentrum mit anschließendem Besuch eines Fußballspiels. Dabei waren auch 

Verantwortliche und Spieler des VfB. Auch ein Treffen im Restaurant des Landtags fand statt. 

Das letzte Treffen war im Dezember 2019. 

 

Einsatz für Inklusion 

Der Einsatz für das Projekt „Pfiff“ stand im Mittelpunkt der Arbeit des Landtagfanclub. Dabei 

wurden zweimal € 20.000,-- (2017 und 2019) an die drei Fußballverbände von Baden-

Württemberg (Verantwortlicher: Oliver Deutscher vom wfv) übergeben. Ich verweise auf den 

Bericht vom Juli 2017 und dem Schreiben von Prof. Dr. Wolfgang Reinhard vom 09.12.19, 

sowie dem mail von Oliver Deutscher. Dies ist eine Zusage bis ins Jahr 2021. 
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„Pfiff“-Trainer Fritz Qiuen 

Eine besondere positive Nachricht erreichte den Fanclub aus dem Sportministerium von Frau 

Dr. Eisenmann. Fritz Qiuen wird dem Projekt als Fußballlehrer für die 3 Fußballverbände, unter 

der Schirmherrschaft des VfB Stuttgart, zur Verfügung gestellt. Dies gilt dauerhaft und dafür 

danke ich sehr. 

 

Künftige Kartenbestellung 

Wer in Zukunft für die Heimspiele unseres VfB‘s Karten bestellen möchte, wendet sich bitte an 

Alexander Kästle (a.kaestle@vfb-stuttgart.de). 

 

Offene Themen aus meiner Sicht 

▪ Wunsch der Inklusionsmannschaft aus Anlass der Deutschen Meisterschaft 2021 in 

Reutlingen für ein Spiel gegen die Landtags-Fußballmannschaft. 

 

▪ Jan Tielesch, Geschäftsführer des VfB MdB Fanclub wünscht ein Gespräch zwischen 

Bundestags- und Landtagsfanclub. 

 

▪ Unterstützung des Themas: Bessere Zusammenarbeit bei den Profivereinen in Baden-

Württemberg. Eine Ausarbeitung zum Thema VfB/KSC liegt vor. Persönlichkeiten haben ihre 

Mithilfe zugesagt. 

 

▪ Treffen der VfB-Fanclubmitglieder mit dem Vorstandsvorsitzenden Thomas Hitzlsperger und 

Präsident Claus Vogt. 

 

Ich danke den vier Vorstandsmitgliedern Jürgen Walter, Claus Paal, Sascha Binder und Prof. 

Dr. Ulrich Goll für Ihr Engagement für den Fanclub. Hubert Knödler, Oliver Deutscher, Michaela 

Bürk, Berthold Friess, Brigitte Lösch und vom VfB Jochen Röttgermann, Steffen Lindenmaier, 

Alexander Kästle und Christine Potnar.  

 

Unser VfB ist, wie Ihr alle mitbekommen habt, wieder in die erste Bundesliga aufgestiegen. Wie 

Ihr, habe auch ich dazu herzliche Glückwünsche ausgesprochen. 

 

Ihr/Euer 

 
Erich Hägele  
Geschäftsführer und Vorstand des Landtagfanclub des VfB Stuttgart 
 
Neckarhalde 41 
71642 Ludwigsburg 
0171 / 28 44 149 
 



Gruppe des Landtages bei der Gründungsveranstaltung im Hause Kärcher













Hallo lieber Erich, 

ich hoffe Du hast die Feier zum VfB-Aufstieg gut überstanden und es 
geht Dir und Deiner Familie gut.

Im Anhang findest Du die Termine für die Landesauswahl, die wir im 
Herbst noch durchführen möchten.

Ich möchte mich nochmals bei Dir für Deinen tollen Einsatz für die 

Auswahl,das Projekt PFIFF und für meine Freistellung vom 
Schuldienst bedanken.

Pass gut auf Dich auf und bleibe gesund.

Herzliche Grüße

Fritz 

„Pfiff“-Trainer Fritz Qiuen




















